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Платежи

В Банке России заявили об ограничениях на переводы самому себе с карты на карту

Карты «Мир» заняли 45% рынка по объему операций

Банк России запланировал расширить географию приема карт «Мир»

Порог бесплатных переводов самому себе со счета на счет в разных банках должен быть 
ограничен суммой в 1,4 млн рублей, заявила директор департамента национальной платежной 
системы Банка России Алла Бакина.

По объемам операций доля карт «Мир» составила 45,6% по итогам первого квартала. Об этом 
в интервью «Известиям» заявила директор департамента национальной платежной системы 
Банка России Алла Бакина. 

Карты «Мир» могут начать принимать еще в шести странах. В ЦБ РФ заявили, что желающих 
сотрудничать с Россией остается много, несмотря на санкционную политику Запада.

banki.ru

iz.ru

iz.ru

Пять российских банков стали предлагать трансграничные переводы через СБП

Банк России развивает функцию трансграничных переводов через СБП, но в силу текущей 
ситуации круг контрагентов поменялся. Об этом сообщила директор департамента нацио-
нальной платежной системы Банка России Алла Бакина. Она уточнила: развиваются как меж-
системные проекты (взаимодействие между аналогичными системами разных стран), так и 
через отдельные зарубежные банки.

iz.ru

https://www.banki.ru/news/lenta/?id=10987954
https://iz.ru/1538270/2023-07-03/karty-mir-zaniali-45-rynka-po-obemu-operatcii
https://iz.ru/1538376/video/tcb-zaplaniroval-rasshirit-geografiiu-priema-kart-mir
https://iz.ru/1538268/2023-07-03/piat-rossiiskikh-bankov-stali-predlagat-transgranichnye-perevody-cherez-sbp
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Платежи

В России заработала оплата по СБП одним касанием смартфона

Приложение СБПэй работает наряду с банковскими приложениями. Об этом в интервью 
«Известиям» рассказала директор департамента национальной платежной системы Банка 
России Алла Бакина. 

iz.ru

«Сбер» подключил к оплате по QR-кодам сервис Tinkoff Pay с кешбэком за покупки

Банк России планирует начать проведение пилота по биоэквайрингу в IV квартале

«Сбер» и «Тинькофф» продолжают расширять возможности своих клиентов по оплате с по-
мощью QR-кодов. Оплата смартфоном через сервис Tinkoff Pay стала доступна в магазинах, 
принимающих платежи по QR-кодам «Сбербанка». Сервис работает на смартфонах вне зави-
симости от операционной системы.

ЦБ РФ планирует начать тестирование технологии биоэквайринга (оплата покупок с помощью 
считывания лица терминалом) на реальных операциях в IV квартале 2023 года, лимит одной 
операции обсуждается в размере 2,5 тыс. рублей, сообщила журналистам первый зампред 
Банка России Ольга Скоробогатова в кулуарах Финансового конгресса.

cnews.ru

tass.ru

https://iz.ru/1538269/2023-07-03/v-rossii-zarabotala-oplata-po-sbp-odnim-kasaniem-smartfona
https://www.cnews.ru/news/line/2023-07-04_sber_podklyuchil_k_oplate
https://tass.ru/ekonomika/18211255
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СК «Пульс» и Yandex Cloud запустили КХД

Цифровая страховая «Пульс» разработала и запустила с нуля корпоративное хранилище 
данных (КХД) с использованием передовых технологий Yandex Cloud всего за 6 месяцев.

cnews.ru

Облачные сервисы

«Сибур» и «Лайтхаус» впервые разместили рублевую ликвидность в ЦФА более чем 
на 400 млн рублей

Физлица смогут купить ЦФА на квадратные метры

Нефтегазохимическая компания «Сибур» в финансовой экосистеме «Лайтхаус» впервые 
в России провела сделку по размещению свободной рублевой ликвидности в цифровые 
финансовые активы (ЦФА) сроком на 30 дней. Инструмент создаст конкуренцию в сегменте 
корпоративных краткосрочных займов

На российской платформе «Атомайз» физлица впервые смогут купить цифровые финансовые 
активы на квадратные метры. Ранее такая возможность была только у квалифицированных 
инвесторов. Эмитентом выпуска на общую сумму 50 млн рублей станет девелопер «Джи-
групп».

vedomosti.ru

vedomosti.ru

ЦФА и цифровой рубль

https://www.cnews.ru/news/line/2023-06-30_zapustili_khd_s_nulya_za_6
https://www.vedomosti.ru/finance/articles/2023/07/04/983559-sibur-i-laithaus-vpervie-razmestili-rublevuyu-likvidnost-v-tsfa
https://www.vedomosti.ru/investments/articles/2023/07/05/983800-fizlitsa-smogut-kupit-tsfa-na-kvadratnie-metri?ysclid=ljpuxijyu7279465846
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Первый зампред Банка России — Forbes: «Интеграция цифровых валют реально 
может заменить SWIFT»

Зампред ЦБ: выпуск цифрового рубля для более широкого круга лиц вероятен с 2025 
года

ВТБ представил варианты применения смарт-контрактов с цифровым рублем

Первый зампред Банка России Ольга Скоробогатова рассказала о том, почему ЦБ решил 
создать третью форму национальной валюты (в дополнение к наличной и безналичной), ее 
влиянии на бизнес банков и ретейлеров, сроках ее широкомасштабного распространения и 
переговорах по трансграничным расчетам цифровыми деньгами.

Выпуск цифрового рубля для более широкого круга клиентов - физических лиц и бизнеса 
вероятен с 2025 года, сообщила журналистам первый зампред Банка России Ольга 
Скоробогатова.

Об этом в рамках Финансового конгресса Банка России рассказал заместитель президента-
председателя правления ВТБ Вадим Кулик. Применение смарт-контрактов с цифровым 
рублем позволит обеспечить для физических лиц прозрачность расчетов, а также возможность 
гибкого управления остатками на своих цифровых кошельках.

forbes.ru

1prime.ru

comnews.ru

ЦФА и цифровой рубль

https://www.forbes.ru/finansy/492277-pervyj-zampred-cb-forbes-integracia-cifrovyh-valut-real-no-mozet-zamenit-swift
https://1prime.ru/finance/20230706/841021022.html
https://www.comnews.ru/digital-economy/content/227272/2023-07-06/2023-w27/vtb-predstavil-varianty-primeneniya-smart-kontraktov-cifrovym-rublem
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MyTracker запустила инструмент для оценки портрета аудитории сайта или 
приложения

ИИ применяется в 75% бизнес-процессов Сбера

Стало известно количество созданных при помощи нейросети Kandinsky 2.1 
изображений

Skyeng запустил чат-бота на базе ChatGPT для подготовки к собеседованию в топ 
международных ИТ-компаний

Пользователям MyTracker доступен новый бесплатный инструмент «Инсайты». ML-модели 
позволяют издателям формировать портрет активной аудитории сайта или мобильного 
приложения на базе ее интересов и других характеристик. Обезличенные данные можно 
использовать для развития сервиса и оптимизации рекламных кампаний бизнеса.

Доля бизнес-процессов Сбера с применением искусственного интеллекта (ИИ) составляет 
75%. Об этом заявил первый заместитель председателя правления банка Александр Ведяхин 
в рамках Финансового конгресса Банка России. 

За три месяца пользователи нейросети Kandinsky 2.1 создали более 70 млн уникальных 
изображений. Среди самых популярных запросов — «Россия», «любовь», «аниме», «кот» и 
«космос».

Онлайн-школа английского языка Skyeng запустила чат-бот в Telegram на базе ChatGPT для 
подготовки к собеседованиям на английском языке. Пользователь может провести аудио-
интервью с виртуальным HR-менеджером в крупнейшие ИТ-компании мира.

cnews.ru

comnews.ru

iz.ru

cnews.ru

Искусственный интеллект

https://cnews.ru/news/line/2023-06-30_mytracker_zapustila_instrument
https://www.comnews.ru/digital-economy/content/227273/2023-07-06/2023-w27/ii-primenyaetsya-75-biznes-processov-sbera
https://iz.ru/1539177/2023-07-04/stalo-izvestno-kolichestvo-sozdannykh-pri-pomoshchi-neiroseti-kandinsky-21-izobrazhenii
https://cnews.ru/news/line/2023-07-05_skyeng_zapustil_chat-bota_na
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Сбербанк рассказал о перспективах использования искусственного интеллекта в 
банках

Анонсирован выход новой версии нейросети Kandinsky

Сейчас на каждый вложенный в ИИ один рубль Сбербанк получает 6,7 рублей прибыли, 
рассказал первый зампред правления банка Александр Ведяхин. Он надеется, что к концу 
года инвестиции в технологию будут приносить уже 8 рублей прибыли.

В ближайшее время выйдет новая версия нейросети Kandinsky, которую разработал «Сбер». 
Об этом заявил первый заместитель председателя правления банка Александр Ведяхин в 
рамках Финансового конгресса Банка России. 

vedomosti.ru

iz.ru

Искусственный интеллект

Альянс в сфере искусственного интеллекта займется этическими вопросами 
применения ИИ в медицине
Комиссия по реализации Кодекса этики в сфере искусственного интеллекта (ИИ), функциони-
рующая на базе Альянса в сфере искусственного интеллекта, создает рабочую группу по во-
просам этики искусственного интеллекта в медицинской̆ сфере. Такое решение было принято 
на собрании уполномоченных по этике ИИ и подписантов кодекса.

cnews.ru

«Яндекс» внедрил нейросеть в свой браузер для пересказа текстов

«Яндекс» внедрил свою нейросеть YandexGPT в «Яндекс Браузер» — она сможет обобщать 
ключевые мысли текстов в виде тезисов, сообщили в пресс-службе ИТ-компании.

tass.ru

https://www.vedomosti.ru/finance/articles/2023/07/06/984101-sberbank-rasskazal-o-perspektivah-ispolzovaniya-iskusstvennogo-intellekta-v-bankah
https://iz.ru/1540392/2023-07-06/anonsirovan-vykhod-novoi-versii-neiroseti-kandinsky
https://www.cnews.ru/news/line/2023-07-06_alyans_v_sfere_iskusstvennogo
https://tass.ru/ekonomika/18204647
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«ВТБ Мобайл» подключился к платформе «Антифрод»

Bi.Zone получила аккредитацию Национальной системы платежных карт

Исследование TelecomDaily выявило операторов связи, лучше всех защищающих от 
спамеров и звонков злоумышленников

«Криптонит» проверил надежность криптографической защиты федеральной 
системы ДЭГ

«ВТБ Мобайл» (оператор связи ВТБ) подключился к единой платформе верификации теле-
фонных вызовов «Антифрод». За первые 12 часов работы с новой системой было забло-
кировано более 21 тысяч мошеннических звонков с использованием нумерации оператора, 
выполненных с подменой номера телефона.

Теперь разработчики мобильных решений токенизации и платежных систем бесконтактной 
оплаты могут обращаться в Bi.Zone за услугами по анализу защищенности в рамках лицензи-
рования разработанных ими программных средств.

ИАА TelecomDaily обнародовала результаты исследования, где были выявлены лучшие опе-
раторы, защищающие от нежелательных звонков. Лидером, как и год назад, стал «Тинькофф 
Мобайл».

«Криптонит» (входит в «ИКС холдинг») провел исследование стойкости трех криптографи-
ческих механизмов федеральной системы дистанционного электронного голосования (ДЭГ) 
в рамках подготовки к единому дню голосования — 2023. Цель исследования — повышение 
уровня безопасности ДЭГ. Заказчиком работы выступил «Ростелеком».

ict.moscow

cnews.ru

vedomosti.ru

cnews.ru

Информбезопасность

https://ict.moscow/news/vtb-mobail-podkliuchilsia-k-platforme-antifrod/
https://cnews.ru/news/line/2023-06-30_bizone_poluchila_akkreditatsiyu
https://www.vedomosti.ru/technologies/new_technologies/news/2023/06/30/983180-issledovanie-telecomdaily-viyavilo-operatorov-svyazi-luchshe-vseh-zaschischayuschih-ot-spamerov-i-zvonkov-zloumishlennikov
https://cnews.ru/news/line/2023-07-04_kriptonit_proveril_nadezhnost


10

В России новые решения в части оборудования и софта начнут тестировать на 
совместимость

ИТ-отрасль определила четыре «флагманские» российские операционные системы

«Ростелеком» определен единственным поставщиком закупок для ГИС на базе 
платформы «ГосТех»

Независимые центры тестирования совместимости отечественного софта с российским обо-
рудованием могут появиться в России. Сейчас этот проект находится в стадии разработки. 
Впоследствии такой подход позволит наладить взаимодействие между вендорами софта и 
железа, и ускорит переход на отечественные продукты, которые будут действительно соот-
ветствовать запросам отрасли. 

По результатам анкетирования были выбраны ОС Astra Linux, Alt Linux, РОСА и РЭД ОС. Об 
этом заявил директор Центра компетенций по импортозамещению в сфере ИКТ (ЦКИТ) Илья 
Массух.

Правительство определило «Ростелеком» единственным поставщиком по госконтрактам на 
создание, эксплуатацию и развитие государственных информационных систем на базе плат-
формы «ГосТех».

iksmedia.ru

comnews.ru

comnews.ru

Развитие технологий

VK приобрела у «дочки» «Ростелеком» 26% компании-разработчика софта

K через свою «дочку» ООО «Компания ВК» приобрело 26% ООО «Нота-РТК», следует из 
данных ЕГРЮЛ. До этого владельцем доли было одно из «дочерних» юрлиц «Ростелекома» 
— ООО «РТ Лабс».

interfax.ru

https://www.iksmedia.ru/news/5948981-V-Rossii-novye-resheniya-v-chasti.html
https://www.comnews.ru/content/227137/2023-06-30/2023-w26/it-otrasl-opredelila-chetyre-flagmanskie-rossiyskie-operacionnye-sistemy
https://www.comnews.ru/content/227183/2023-07-03/2023-w27/rostelekom-opredelyon-edinstvennym-postavschikom-zakupok-dlya-gis-baze-platformy-gostekh
https://www.interfax.ru/digital/909876
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Merlion и Webinar Group объявляют о начале стратегического партнерства

Дистрибьюторская сеть Росатома приблизит российские цифровые продукты к 
отечественным и зарубежным потребителям

CAD для проектирования в госзаказе превысила 90%

Компания Merlion и Webinar Group, российский разработчик платформы для бизнес-комму-
никаций и совместной работы, объявляют о стратегическом партнерстве. Долгосрочное со-
трудничество сторон будет направлено на развитие b2b-продаж программных решений оте-
чественного вендора.

Компания Росатома «Русатом — Цифровые решения» (РЦР) приступила к построению дис-
трибьюторской сети для представления на рынке своих цифровых продуктов. Работа стар-
тует с обеспечения доступности потребителям флагманского ПО госкорпорации — системы 
инженерного анализа и математического моделирования «Логос».

Доля отечественного инженерного ПО, так называемых CAD или САПР (средств автоматизи-
рованного проектирования), в госзакупках впервые превысила 90%, следует из данных мони-
торинга Центра компетенций по импортозамещению.

cnews.ru

comnews.ru

vedomosti.ru

Развитие технологий

Новая версия IdM-системы Solar inRights использует импортонезависимые 
технологии

ГК «РТК-Солар» выпустила новую версию платформы управления доступом (IdM/IGA) Solar 
inRights 3.2. В новой версии пользовательский интерфейс переведен на прогрессивную тех-
нологию Vue.js, которая является импортонезависимой. 

cnews.ru

https://ucaas.cnews.ru/news/line/2023-07-04_merlion_i_webinar_group_obyavlyayut_o_1
https://www.comnews.ru/digital-economy/content/227211/2023-07-04/2023-w27/distribyutorskaya-set-rosatoma-priblizit-rossiyskie-cifrovye-produkty-k-otechestvennym-i-zarubezhnym-potrebitelyam
https://www.vedomosti.ru/technology/articles/2023/07/06/983953-dolya-otechestvennih-cad-dlya-proektirovaniya-v-goszakaze
https://www.cnews.ru/news/line/2023-07-03_novaya_versiya_idm-sistemy_solar
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В мае задолженность россиян по ипотеке превысила 15 трлн рублей

ДОМ.РФ: банки в январе-мае выдали 657 тысяч ипотечных кредитов на 2,4 триллиона 
рублей

ДОМ.РФ впервые разместил облигации с закладными на новостройки на 17,4 
миллиарда рублей

ЦБ зафиксировал снижение числа ипотечных схем на рынке недвижимости

Задолженность россиян по ипотечным жилищным кредитам (ИЖК) по итогам мая составила 
15,1 трлн рублей. Это следует из обзора рынка ипотечного кредитования Банка России. В ЦБ 
отмечают, что темпы прироста задолженности ускорились по сравнению с апрелем до 2,3%.

Российские банки в январе-мае 2023 года выдали 657 тысяч ипотечных кредитов на общую 
сумму 2,4 триллиона рублей, по сравнению с аналогичным периодом прошлого года коли-
чество выданных кредитов увеличилось на 39%, их объем — на 50%, сообщается на сайте 
госкомпании ДОМ.РФ

ДОМ.РФ впервые разместил ипотечные облигации с закладными на новостройки, объем вы-
пуска составил 17,4 миллиарда рублей.

Число ипотечных схем на российском рынке снижается, ситуация стала «чуть-чуть более здо-
ровой», сообщила первый зампред Банка России Ксения Юдаева журналистам.

vedomosti.ru

1prime.ru

1prime.ru

vedomosti.ru

Ипотека

https://www.vedomosti.ru/economics/news/2023/06/30/983170-zadolzhennost-rossiyan-po-ipoteke
https://1prime.ru/banks/20230630/840961413.html
https://1prime.ru/Bonds/20230630/840960505.html
https://www.vedomosti.ru/finance/news/2023/07/04/983687-tsb-zafiksiroval-snizhenie-shem
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Зампред ЦБ Юдаева: выдача ипотеки на срок свыше 30 лет в России не 
распространена

Альфа-Банк открыл цифровую кафедру в Финансовом университете

Холдинг «Т1» представил цифровую академию

Ипотеки на срок более 30 лет не распространена в России, при росте ее популярности Цен-
тробанк изучит соответствующие ограничения, заявила первый зампред регулятора Ксения 
Юдаева.

Альфа-Банк открыл первую цифровую кафедру на ИТ-факультете Финансового университе-
та. Руководителем цифровой кафедры Финансового университета стал руководитель центра 
продвинутой аналитики Альфа-Банка Алексей Каширин.

Холдинг «Т1», один из лидеров российского ИТ-рынка, представляет «Т1 цифровую акаде-
мию». Открытие образовательного проекта холдинга связано с запросом российского рын-
ка на рост числа высококвалифицированных ИТ-специалистов, а также с необходимостью 
постоянного расширения компетенций сотрудников и непрерывностью процесса обучения в 
сфере ИТ. 

1prime.ru

finversia.ru

cnews.ru

Ипотека

Резонансные новости

https://1prime.ru/News/20230704/840996378.html
https://www.finversia.ru/news/markets/alfa-bank-otkryl-tsifrovuyu-kafedru-v-finansovom-universitete-131950
https://cnews.ru/news/line/2023-07-04_holding_t1_predstavil_tsifrovuyu
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При поддержке Сбера запущен трек «Финтех» в магистратуре Сколтеха

Профучастники получат возможность поддержки проектов технологического 
суверенитета — ЦБ

Индекс цен на золото войдет в национальную систему ценовых индикаторов — ЦБ РФ

ЦБ сообщил, профицит торгового баланса России в 2023 году может быть меньше 
апрельского прогноза

Сколтех совместно с РЭШ при поддержке Сбера запустил трек «Финтех» в рамках магистер-
ской программы «Современные вычислительные методы».

Профучастники рынка смогут размещать собственные средства в облигации, направленные 
на финансирование проектов технологического суверенитета или структурной адаптации эко-
номики, говорится в проекте указания ЦБ РФ. Такие инструменты могут составлять не более 
5% от общего размера их капитала.

Индекс аффинированного золота войдет в национальную систему ценовых индикаторов, го-
ворится в сообщении Банка России. В настоящее время индекс уже используется для опреде-
ления цены исполнения расчетного фьючерсного контракта на золото, пояснили в регуляторе.

Профицит торгового баланса России в 2023 году может оказаться меньше апрельского про-
гноза Банка России, что видно из развития ситуации с импортом и экспортом, сообщил журна-
листам в пятницу директор департамента денежно-кредитной политики Банка России Кирилл 
Тремасов.

finversia.ru

tass.ru

tass.ru

1prime.ru

Резонансные новости

https://www.finversia.ru/news/markets/pri-podderzhke-sbera-zapushchen-trek-fintekh-v-magistrature-skoltekha-132078
https://tass.ru/ekonomika/18191053
https://tass.ru/ekonomika/18160815
https://1prime.ru/finance/20230630/840961853.html
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ЦБ ожидает превышения инфляцией отметки в 4% в III квартале

«Яндекс Маркет» регистрирует бренд Lunnen, под ним может продаваться 
компьютерная техника

На покупку финтех-компании «Точка» претендуют семь покупателей

Инфляция превысит целевой уровень в 4% в III квартале, сообщил директор департамента 
денежно-кредитной политики ЦБ Кирилл Тремасов журналистам.

«Яндекс Маркет» действительно подал заявку на регистрацию товарного знака Lunnen. В бу-
дущем под этим брендом появится компьютерная техника и аксессуары: ноутбуки, мониторы, 
планшеты, настольные ПК, моноблоки, проекторы, принтеры, а также периферийная продук-
ция (мыши, клавиатуры, компьютерные и HDMI кабели, гарнитуры, колонки, переходники и 
адаптеры).

В списке возможных покупателей Росбанк, Альфа-Банк и другие. Ранее в этом списке были 
Qiwi и Совкомбанк, но позднее отказались от участия в аукционе.

vedomosti.ru

tass.ru

ict.moscow

Резонансные новости

ВТБ не будет выплачивать дивиденды за 2022 год

Годовое собрание акционеров ВТБ приняло решение не выплачивать дивиденды за 2022 год. 
В конце мая наблюдательный совет ВТБ рекомендовал не выплачивать дивиденды за 2022 
год. По итогам 2022 года группа ВТБ отразила рекордный убыток по МСФО в размере 612,6 
млрд рублей.

tass.ru

https://www.vedomosti.ru/economics/news/2023/06/30/983147-tsb-ozhidaet-previsheniya-inflyatsiei
https://tass.ru/ekonomika/18160631
https://ict.moscow/news/na-pokupku-fintekh-kompanii-tochka-pretenduiut-sem-pokupatelei/
https://tass.ru/ekonomika/17868579
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В Банке России назвали причину снижения курса рубля

ЦБ призвал российские банки вновь накапливать достаточный на случай шоков 
капитал

ЦБ РФ назвал кризис 2022 года самым сложным за период с 2014 года

Банки просят не брать с них плату за использование собранной биометрии

Причиной текущего снижения курса рубля является в основном изменение торгового баланса. 
Об этом 4 июля сообщила первый заместитель председателя Центробанка (ЦБ) РФ Ксения 
Юдаева на пресс-конференции.

Банкам следует вернуться к накоплению буферов капитала в объеме, который позволит про-
тивостоять возможным новым шокам, говорится в проекте доклада ЦБ РФ по антикризисным 
мерам, опубликованном для общественного обсуждения.

Среди трех масштабных кризисных периодов в России в 2014-2015, 2020 и 2022 годах по-
следний из них оказался самым сложным. Об этом говорится в опубликованном во вторник 
проекте доклада Банка России на тему антикризисных мер.

Банки попросили Минцифры отменить плату за использование биометрических данных, кото-
рые они передали в Единую биометрическую систему (ЕБС) как из собственных биометриче-
ских систем, так и собранных специально для нее. Об этом пишет «Коммерсантъ» со ссылкой 
на письмо Национального совета финансового рынка (НСФР) главе Минцифры Максуту Ша-
даеву.

iz.ru

1prime.ru

tass.ru

vedomosti.ru

Резонансные новости

https://iz.ru/1539210/2023-07-04/v-tcentrobanke-rf-nazvali-prichinu-snizheniia-kursa-rublia
https://1prime.ru/banks/20230704/840990797.html
https://tass.ru/ekonomika/18182851
https://www.vedomosti.ru/finance/news/2023/07/04/983604-banki-prosyat-ne-brat-s-nih-platu-za-ispolzovanie-sobrannoi-biometrii
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Совфед наделил Банк России полномочиями по контролю деятельности платежных 
агентов

Совфед предложил Банку России развивать систему расчетов в национальных 
валютах

СФ предложил создать меры господдержки страхования имущества от терактов и 
боевых действий

Документ расширяет требования к платежным агентам, а Банку России предоставляет пол-
номочия по регулированию, контролю и надзору за их деятельностью. Принимать платежи 
физлиц смогут лишь лица, включенные Центробанком в соответствующий реестр. ЦБ будет 
вправе запрашивать и безвозмездно получать от федеральных ведомств, их территориаль-
ных органов и юрлиц документы и информацию об операторах приема платежей, необходи-
мые для ведения такого реестра.

Сенаторы предлагают Центробанку развивать расчеты в национальных валютах, включая ин-
дийские рупии и иранские риалы, при ведении внешнеэкономической деятельности, внедрять 
платформу цифрового рубля и обеспечивать ее взаимодействие с аналогичными платформа-
ми регуляторов дружественных стран, говорится в проекте постановления Совфеда.

Правительству во взаимодействии с Центробанком предлагается разработать меры господ-
держки страхования имущественных интересов, связанных с риском утраты имущества граж-
дан и юрлиц в результате терактов и боевых действий, говорится в проекте постановления 
Совфеда.

1prime.ru

1prime.ru

1prime.ru

Резонансные новости

https://1prime.ru/government/20230705/841010187.html
https://1prime.ru/Forex/20230705/841005153.html
https://1prime.ru/government/20230705/841003218.html
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Более 2 млн клиентов входят в ВТБ Онлайн по биометрии

Авторизацию по биометрии при входе в ВТБ Онлайн на сайте подключили более 2 млн клиен-
тов ВТБ, это более 50% всей ежемесячной аудитории ВТБ Онлайн.

comnews.ru

Резонансные новости

Банк России оштрафовал Промсвязьбанк, «Райффайзен», МКБ, ОТП Банк и три 
страховые компании

ФАС возбудила дело в отношении «Почта банка» из-за нарушения рекламного 
законодательства

Объем российского рынка кредитных карт достиг рекордных значений

Банк России 4 июля вынес 23 постановления о привлечении к административной ответ-
ственности четырех банков и трех страховых компаний. В деятельности страховых компа-
ний «Росгосстрах», «АльфаСтрахование» и «Ингосстрах» Банк России усмотрел нарушения, 
предусмотренные статьей 15.34.1 КоАП.

Федеральная антимонопольная служба (ФАС) России возбудила дело в отношении «Почта 
банка» по признакам нарушения рекламного законодательства, сообщает пресс-служба ве-
домства.

По оценкам ВТБ, общий объем портфеля кредитных карт физических лиц по итогам первого 
полугодия превысит 2,6 трлн рублей, что станет рекордным значением за всю историю рынка 
в России.

banki.ru

1prime.ru

comnews.ru

https://www.comnews.ru/content/227235/2023-07-05/2023-w27/bolee-2-mln-klientov-vkhodyat-vtb-onlayn-biometrii
https://www.banki.ru/news/lenta/?id=10988072
https://1prime.ru/business/20230705/841009296.html
https://www.comnews.ru/content/227234/2023-07-05/2023-w27/obem-rossiyskogo-rynka-kreditnykh-kart-dostig-rekordnykh-znacheniy
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В ПСБ рассказали об особенностях женского инвестирования

Зампред правления ВТБ Пьянов анонсировал ликвидацию банка «Открытие» в 2025 
году

Активы российских инвесторов с 2018 года выросли до 28 триллионов с 15 
триллионов рублей

В ЦБ считают, что прибыль банковского сектора может превысить рекорд 2021 года

Женщины чаще ориентированы на сохранение своих сбережений, а «в период нестабильно-
сти первыми замечают негативные эффекты», рассказала старший вице-президент, директор 
по внешним связям ПСБ Вера Подгузова.

Ликвидация банка «Открытие» и сдача им лицензии произойдет в 2025 году, до этого в 2023 
будут дорабатываться ИТ-системы для переноса клиентской базы, а в 2024 произойдет ми-
грация клиентов, заявил журналистам в кулуарах Финансового конгресса ЦБ зампред правле-
ния ВТБ Дмитрий Пьянов.

Активы российских инвесторов с 2018 года выросли до 28 триллионов с 15 триллионов ру-
блей, при этом активы физических лиц за этот период увеличились наиболее существенно 
— до 7 с 2 триллионов рублей, заявила на финансовом конгрессе Банка России директор 
департамента по работе с эмитентами Московской биржи Наталья Логинова.

Прибыль российских банков по итогам 2023 года может превысить результат 2021 года. Об 
этом в ходе Финансового конгресса Банка России заявила зампред регулятора Ольга Поля-
кова.

iz.ru

1prime.ru

1prime.ru

vedomosti.ru

Резонансные новости

https://iz.ru/1539276/2023-07-04/v-psb-rasskazali-ob-osobennostiakh-zhenskogo-investirovaniia
https://1prime.ru/banks/20230706/841020913.html
https://1prime.ru/banks/20230706/841020551.html
https://www.vedomosti.ru/business/news/2023/07/06/984084-v-tsb-schitayut-chto-pribil-bankovskogo-sektora-mozhet-previsit-rekord
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Зампред Банка России Скоробогатова заявила, что надо предложить рынку типовые 
шаблоны для смарт-контрактов

Банк России сообщил об отказе рынка создать нового перестраховщика

Сбербанк позитивно оценил динамику потребкредитования, оно растет быстрее 
прогноза

Банковский рынок в РФ через 5–10 лет консолидируется до 50 банковских групп — 
Совкомбанк

Центробанк предложит типовые шаблоны для смарт-контрактов и обсудит с рынком, какими 
могут быть единые правила работы по ним, заявила первый зампред Банка России Ольга 
Скоробогатова, выступая на Финансовом конгрессе ЦБ.

У страховых компаний «не нашлось воли» для участия в создании нового перестраховщика, 
сказал зампред ЦБ Владимир Чистюхин.

Сбербанк позитивно оценивает динамику потребкредитования, оно сейчас растет быстрее 
майского прогноза в 12–13%, заявил журналистам первый зампред правления банка Кирилл 
Царев.

На российском финансовом рынке в ближайшие годы будет происходить консолидация, оста-
нется не более 50 банковских групп, но количество банковских лицензий останется достаточ-
но высоким. Такой прогноз сделал председатель правления Совкомбанка Дмитрий Гусев в 
ходе сессии Финансового конгресса Банка России.

1prime.ru

rbc.ru

1prime.ru

tass.ru

Резонансные новости

https://1prime.ru/banks/20230706/841020319.html
https://www.rbc.ru/finances/06/07/2023/64a6a43d9a7947295b73a35a
https://1prime.ru/banks/20230706/841021165.html
https://tass.ru/ekonomika/18210073
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Сбер планирует продолжить развивать международный бизнес

Сбер планирует продолжить развивать международный бизнес, но не через дочерние банки. 
Об этом на площадке Финансового конгресса Банка России заявил первый зампред правле-
ния Сбербанка Александр Ведяхин.

tass.ru

Резонансные новости

Банкиры оценили устойчивость российского банковского сектора к санкциям и 
трансформации

Власти России и операторы провели очередные учения по проверке устойчивости 
Рунета

Для банковского сектора санкции оказались не такой большой системной проблемой, как все 
предполагали, заявил главный управляющий директор Альфа-банка Владимир Верхошин-
ский на Финансовом конгрессе Банка России.

В ночь с 4 на 5 июля в России проводились очередные учения по обеспечению устойчивого, 
безопасного и целостного функционирования интернета, в ходе учений «выключали междуна-
родный интернет». Представитель Роскомнадзора напомнил, что по закону об устойчивости 
Рунета учения должны проводиться не реже одного раза в год. «Учения прошли успешно», 
— сказал он.

vedomosti.ru

plusworld.ru

https://tass.ru/ekonomika/18210049
https://www.vedomosti.ru/finance/articles/2023/07/06/984060-bankiri-otsenili-ustoichivost-rossiiskogo-bankovskogo-sektora-k-sanktsiyam-i-transformatsii
https://plusworld.ru/articles/53228/
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VII Форум страховых инноваций InnoIns-2023 прошел в Москве

Заместитель генерального директора Ассоциации ФинТех Дмитрий Ищенко рассмотрел ши-
рокий круг вопросов, связанных с применением технологий в страховании, в том числе опти-
мизацию клиентского пути при ипотеке. По словам Ищенко, обсуждается с Минцифры проект 
«Мое жилье», в рамках которого клиент весь процесс покупки жилья (включая страхование) 
сможет проходить из дома дистанционно.

insur-info.ru

АФТ и участники

https://www.insur-info.ru/press/184207/

